
龍鼓灘流浮山淪偷渡黑點
梁志祥揭非華裔人蛇兩招留港 促加快審批遣返

香港文匯報訊（記者 莊禮

傑）去年本港的非法入境者

中有35%為非華裔人士，但

今年首兩個月比率已飆升至

接近70%。民建聯立法會議

員梁志祥指出，非華裔人蛇

登岸黑點包括元朗區及屯門

區。他們乘漲潮於晚上登

陸，上岸後又會有人接送去

當黑工，如被警員截獲就即

時申請免遣返聲請。梁志祥

促請特區政府加快審批免遣

返聲請，及加強打擊非法入

境者行動。

20162016年年33月月2626日日（（星期六星期六））A8 香 港 新 聞■責任編輯：范秋君

毛粉留言
Danika Szeto：講到明（不為香港人服務）！退稅
啊！

Lee Wai Hang：又來一早寫咗，係我地（哋）唔夠班
睇唔到。

Vanko Fung：對於成日入廠覆診嘅我嚟講…一早發現
哩（呢）個真相，所以我信醫管局從來無呃人。

Jason Wong：原來醫管局從來無呃過香港巿民，好誠
實！

以惡搞出位的網媒100毛，借時事
「抽水」已是家常便飯。不過，一旦
「抽水」被人認真看待，令不知就裡
的人信以為真，或會造成不良影響。
近日，100毛屬下的「毛記電視」借

近日天氣變化異常、造成不少市民到醫院求診一事大做文
章：他們撮取了醫管局覆診卡的照片，顯示「醫院管理局
的宗旨乃為香港市民將不會獲得服務」一句，更稱這是連

日醫院迫爆的「真相」。不少網民批評此舉斷章取義，
「醫院份（裡）面真係做野（嘢）既（嘅）人真係多得你
地（哋）唔少！」
「毛記電視」近日發帖，刊出該幅明顯經「剪接」過的
照片，更發文稱「喂呀，真嘢唔好拎出嚟講嘛」。雖然
「認真你就輸了」，但真有不少網民糊裡糊塗，留言批評
醫管局。「Cheuk Cheung」稱這是「絕望真相」，
「Nicholas Yeung」更污衊稱：「我們（醫管局）的宗旨

是為各蝗蟲服務！」

被批斷章取義亂抽水要不得
有頭腦比較清醒、未有「跟車太貼」的網

民批評「毛記」是在斷章取義，批評亂抽水
極要不得。「Lego Cheung」留言批評，「張
嘢cut咗wo，玩斷章取義？.......明明段嘢全文
係：醫院管理局的宗旨乃為香港市民提供醫
療服務。除在緊急情況下，醫管局並不保證
為非符合資格人士提供服務。在非緊急情況
下，未清繳醫療費用的非符合資格人士即將
不獲得服務。」
不過，有「毛記」粉絲死撐稱，「明眼

人」一看就知這只是「開玩笑」。「Manki
Chan」稱：「點解D（啲）人依（）家會
講笑當認真？乜斷乜章取乜義姐（啫）？一

眼就睇得出張紙係cut左（咗）出黎（嚟）喇。加多幾
個字搞下 gag 就話彎（歪）曲事實。冇嘢吖你地
（哋）？」
有口痕友坦言，如果「毛記」支持者都心知肚明這是
「開玩笑」，就不會有這麼多「真心膠」留言批評醫管局
這樣那樣了。「點解D（啲）人依（）家會講笑當認
真」這句話，應該回收再送給「毛記」的粉絲吧？

■記者 鄭治祖
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網民反駁
Peter Ch Yip：要玩都唔好玩呢啲丫………

Yu Wai Piu：唔好搵呢d（啲）野（嘢）斷章唔該！
醫院份（裡）面真係做野（嘢）既（嘅）人真係多得
你地（哋）唔少。

Hui Chun Tung：其實Cut左（咗）邊都可以講番
（返）餐，毛毛你幾時變得咁低級趣味？

Ka Cheung Lai：依（）家 D（啲）人就係鐘
（鍾）意睇一半講一半攞黎（嚟）抽水。

警方近年截獲的非法入境者數字
年份 2013年 2014年 2015年

水路 1,533 1,319 1,776

陸路 469 637 609

總數 2,002 1,956 2,385

警方近年截獲非法入境者的背景
年份 2014年 2015年 2016年

（一至二月）

內地 713 762 56

越南 613 782 78

非華裔 630 841 298

總數 1,956 2,385 430

資料來源：警方 製表： 莊禮傑

根據警方提供數字，去年警方共截獲2,385名
非法入境者，數字比2014年及2013年高，

2,385人中非華裔佔35%，即有841人。今年首兩
個月，警方已截獲430名非法入境者，其中298人
為非華裔人士，數字已超過去年一半總和，比率
更大幅上升至接近70%。

75%人蛇皆來自水路
水路或是非法入境者偷渡的熱門途徑，截獲的
2,385人蛇有近75%即1,776人來自水路。梁志祥
近日邀請傳媒到偷渡黑點視察時指，特區政府近
年審批免遣返聲請時間長，增加偷渡誘因，而元
朗區及屯門區，米埔、龍鼓灘及流浮山都是非華
裔人蛇出沒或登岸黑點。他指偷渡者會在漲潮的
晚上，從蛇口乘艇經后海灣來港。
在流浮山從事水產養殖業的陳偉強補充，漲潮
時后海灣兩岸距離約2.5公里，船程只需十多分
鐘，而且漲潮時水流急，人蛇又有蠔排作遮掩，
不利水警巡查，雖然退潮時距離縮至約1公里，
但泥濘及腰，不利行動。

回收場拆車當黑工
梁志祥指出，人蛇上岸後會有人接送，到區內
回收及拆車等工場當黑工，若被警員截獲，就即
時報稱自己是難民及申請免遣返聲請，他指暫時
未看到偷渡及黑工活動由集團式操控。
有建議特區政府設立禁閉營安置聲請者，梁志
祥認為難以找到適合地方，故個人並不贊成。他
認為特區政府應考慮設立限制性營地，規定聲請
者回營時間，及設社工及社監協助。
長遠而言，他希望特區政府加快審批免遣返聲
請，加強打擊非法入境者。同時，民建聯將與內
地公安廳接觸，希望對方能加強巡查，從源頭阻
截非法入境者進入香港。
警方在回覆本報查詢時表示，會調查非法入境
者來港路線、時間及使用船隻等資料作部署，而
打擊非法入境活動是目前新界北及水警總區其中
一個首要行動項目，又表示已加強非法入境活動
黑點的巡邏，以打擊相關非法入境活動。警方續
指，會聯同其他相關部門，在各總區非法勞工黑
點執行跨部門聯合行動，加強打擊非法勞工，減
低非法入境者偷渡來港的誘因，同時會與內地執
法機構交換情報，以便掌握最新的形勢，從而作
出評估及適當部署，堵截非法入境者。

本港假難民問題備受
社會關注。香港早於
1992年加入《禁止酷刑
公約》，惟涉及免遣返

聲請者的犯案數字5年間增長近一倍；
單是2015/2016年度，政府已花費6億
元公帑處理酷刑聲請者。近日行政長官
梁振英亦承認難民問題為有關政府部門
造成極大行政負擔。
香港於1992年加入聯合國《禁止酷刑

和其他殘忍、不人道或有辱人格的待遇
或處罰公約》，列明若有充分理由相信
任何人在另一國家將有遭受酷刑的危
險，則不得將該人驅逐、遣返或引渡至
該國。引用《公約》提出的酷刑聲請則

由入境事務處負責處理。根據2014年至
本月2日數字顯示，入境處已累積收到
逾1.72萬宗難民免遣返聲請，單是今年
就有過800宗；惟涉及免遣返聲請者的
犯案數字卻逐年上升，由2011年的623
宗升至去年1,152宗，升幅近一倍。
另外，單是2015/2016年度，政府處

理酷刑聲請者花費高達逾6億元，當中
包括當值律師服務、入境處及上訴委員
會等開支（未包括司法覆核涉及的法律
援助費用），開支龐大。行政長官梁振
英日前坦言，難民問題為本港帶來困
擾，為有關政府部門造成極大行政負
擔。

■香港文匯報記者 文森

「聲請」年耗6億公帑 犯案倍升
0�0�$$

香港文匯報訊（記者 文森）香港
假難民問題嚴重，社會時有聲音要
求退出聯合國《禁止酷刑公約》。
多名身兼港區全國人大代表及全國
政協委員的民建聯立法會議員，在
今年全國兩會期間，向中央提交22
項提案及建議，包括加強兩地合作
堵截假難民，如情報交流及聯合執
法行動等。

葉國謙：需中央政府協助
身為港區人代的立法會議員葉國謙

預料，若建議獲中央接納，相信合作
安排需時3個月至6個月，屆時能將假
難民數目減少50%。

民建聯在全國兩會期間向中央提
及香港假難民的現狀。葉國謙當時
表示，現時大量假難民等非法入境者
湧入本港，被發現後就引用酷刑聲請
以避免遣返回國，已威脅本地治安及
帶來經濟壓力。特區政府與內地有關
部門若能加強情報交流，組織聯合
執法行動，將更有效地堵截「假難
民」及打擊組織非法入境活動的犯
罪組織。
他續指，已在兩會報告有關狀況，

未來或會安排與廣東省有關部門進一
步討論合作的可行性。葉國謙承認，
要解決假難民問題不是易事，需要中
央政府的協助。

民記倡兩地合作 假難民可減半

■民建聯立法會議員梁志祥指米埔、龍鼓灘及流浮山都是非華裔人蛇登岸黑點。 莊禮傑 攝

香港文匯報訊（記者 文森）本港人口老化，醫療需求日增，惟作為新界西
醫院聯網「龍頭醫院」的屯門醫院擴建撥款卻拖延至今仍未審批。民建聯立法
會議員梁志祥昨日聯同逾20名街坊，前往政府總部請願，要求盡快審議並通
過醫院手術室大樓擴建計劃撥款申請。梁志祥估計，該議案或未能於本屆立法
會會期內通過，擔憂工程的進一步拖延，當區市民將成為最終受害者。
根據食物及衛生局1月向立法會提交的文件顯示，屯門醫院手術室大樓計

劃今年通過財委會撥款，隨即進行第一階段的擴建工程。梁志祥昨日聯同多
名屯門與元朗支部成員及逾20名街坊，手持寫有「勿再拉布，病人唔等
得」、「盡快通過屯門醫院擴建工程」等標語，前往政府總部向食物及衛生
局局長高永文請願。
他們指出，有關撥款議案拖延至今仍未通過，財委會拉布情況嚴重且議會

「大塞車」，要求反對派議員停止拉布，加快審議並通過醫院撥款以盡快開

展工程。

梁志祥：手術室細擴建刻不容緩
梁志祥表示，屯門醫院過往有逾22萬求診人次，手術室進行非緊急手術的
使用率逾120%，但各手術室面積只有約40平方米，遠低於一般標準的60平
方米，認為醫院手術室擴建工程刻不容緩。
他續說，雖然特區政府已調動議程以優先處理爭議性不大的民生項目，惟

各議案通過速度仍然緩慢。他預計，原定於今年通過的屯門醫院擴建撥款因
財委會處理議案速度緩慢，至今尚未獲處理，或未能於本屆立法會會期內通
過，擔憂工程的進一步拖延，當區市民將成為最終受害者。
梁志祥促請財委會反對派議員停止拉布，盡快審議並通過醫院手術室大樓擴
建計劃撥款申請，又建議政府調前有關議程的審議次序，好讓工程盡快開展。

街坊促「停拉」通過屯院擴建撥款

網民批毛記惡搞醫局累人

■「毛記電視」斷章取義地稱「醫院管理局的
宗旨乃為香港市民將不會獲得服務」。

■民建聯成員與街坊在政總外請願，抗議反對派議員拉布，令立法會延
遲處理擴建屯門醫院的撥款。 梁祖彝 攝

■民建聯立
法會議員梁
志祥促請政
府加快審批
免 遣 返 聲
請，及加強
打擊非法入
境者行動。
莊禮傑 攝

■■警方反非法入境警方反非法入境
行動拘捕多名人行動拘捕多名人
蛇蛇。。 資料圖片資料圖片


